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Procès-verbal 
 

Conseil d’établissement 
Mercredi le 9 novembre 2022, 18h30 

Rencontre virtuelle 
Présences 

Parents Personnel de l’école 

Roberto Bruni  Sophie Lachance, directrice 

Manon Chartrand  Émilie Laframboise, enseignante stagiaire 

Dany Moulin  Annie Drapeau, enseignante  

Regiane Balabas  Stéphanie Bonin, enseignante  

Andréanne Mathé  Véronique St-Pierre, enseignante  

Kimberly Smeall Palméla Olmstead, technicienne du service de garde 

 Sarah Belcourt-Dodier, orthopédagogue  

 Stéphanie Bonin, enseignante  

 

1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

 
Après constat du quorum, la réunion est déclarée ouverte à 18h30.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 
Il est proposé par Sarah Belcourt-Dodier et appuyé par Véronique St-Pierre d’adopter l’ordre du jour avec la 
modification suivante : 
- Le point 7. États financiers 2021-2022 sera présenté pour information plutôt que pour approbation. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

3. Procès-verbal du 12 octobre 2022 

 
L’adoption du procès-verbal est proposée par Andréanne Mathé et appuyé par Annie Drapeau, avec les modifications 
suivantes : 

- Heure de la levée de l’assemblée 
- Coquilles dans les sections 7, 8, 12, 13, 14 et 15 

 
Proposition adoptée à l’unanimité 

 

4. Parole au public 

 
Il n’y a pas de public présent. 
 
 



5. Mot de la direction 

 
Mme Lachance rappelle aux membres de lui confirmer lorsqu’ils auront complété la formation sur les CÉ. 
 

6. Projet éducatif 

 
Le projet éducatif est présentement en cours de révision avec le personnel. Un sondage sera également fait auprès 
des élèves. Le projet sera présenté au CÉ après les fêtes. 
 

7. États financiers 2021-2022 

 
Les états financiers sont présentés par Mme Lachance. Le budget est équilibré et présente un léger surplus.  
 
Des membres du CÉ demandent des informations sur les quotes-parts du service de garde. Mme Olmstead confirme 
que ces montants sont des contributions qui servent à éponger les déficits des autres services de garde du CSSD. 

 

8. Normes et modalités – modification 

 
Les normes et modalités adoptées lors de la rencontre du CÉ du 12 octobre (voir Résolution CÉ-2022-04) ne 
contenaient pas les renseignements portant sur les demandes de révision de notes et les liens vers les formulaires. 
Le document corrigé sera affiché sur le site web de l’école.   
 
Résolution CÉ-2022-07 
Il est proposé par Dany Moulin et Annie Drapeau d’adopter les normes et modalités. 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

9. Projet embellissement de la cour – Modification de vocation du FDS 

 
Des sondages ont été faits auprès des enseignants, élèves et parents. Les suggestions retenues sont les suivantes : 
- Maternelle - SMG : ajout de balançoires, dont certaines adaptées, bancs et arbres. 
- SMG : classe verte (pierres, tableau, espace jeu calme), ajout de balançoires, structures en bois pour potager, 

tableau d’affichage avec pictogrammes. 
- Lavigne : arbres ou pergola, classe verte, amélioration du terrain soccer et jeux peints au sol. 
 
Mme Lachance mentionne que les jeux peints au sol devront attendre que l’asphalte soit refait dans la cour d’école. 
Les projets d’asphaltage sont toutefois exclus de la mesure du projet embellissement de la cour. 
 
Le terrain vague à côté de la cour de l’école Lavigne sera cédé au CSSD par la ville de Gatineau. La direction travaille 
avec l’enseignante d’éducation physique pour le réaménagement de cette section. 
 
La proposition d’utiliser le budget du fonds à destination spéciale sera séparée également entre les trois projets. La 
contribution du milieu s’élèverait donc à 4 000$ pour chacune des propositions. Dans le cas où seulement une ou 
deux des propositions seraient acceptées, le montant prévu pour le ou les projet(s) rejeté(s) serait remis dans le 
fonds à destination spéciale. Il est également possible qu’aucune proposition ne soit acceptée. 
 
Résolution CÉ-2022-08 
Il est proposé par Régiane Balabas et appuyé par Véronique St-Pierre de réaffecter le fonds à destination spéciale de 
12 000$ vers le projet d’embellissement, à la hauteur de 4 000$ par édifice. 

 
Proposition approuvée à l’unanimité 

 
 



10. Visite de parents – novembre 

 
La rencontre des parents se tiendra en présentiel le 24 novembre. Les directrices et orthopédagogues seront 
également disponibles sur place pour répondre aux questions des parents.  
 

11. Proposition d’activité (s) 

 
Il n’y a pas de nouvelles propositions à présenter. 
 
L’activité de théâtre prévue pour le 24 octobre a été annulée, faute de transport scolaire. 

 

12. OPP 

 
Une première rencontre a eu lieu le 1er novembre. Deux idées de collectes de fonds ont été proposées : 
- Vente de chandails avec logo de l’école  
- Soirées cinéma à SMG. L’activité serait gratuite pour les parents et élèves, mais des jus et croustilles seraient 

mis en vente. 
 
Mme Lachance enverra un courriel avec les détails afin de demander aux membres du CÉ d’approuver les 
propositions.  
 

13. Comité de parents 

 
M. Bruni fait le compte rendu de la dernière rencontre du comité de parents du CSSD: 
- La nouvelle répartition des résultats suite à l’ajout d’un troisième bulletin, soit 20% - 20% - 60%, a soulevé 

plusieurs questions de la part des parents. 
- Le document des nouvelles consignes liées à la Covid sera envoyé aux écoles sous peu. 
- Le comité compte normaliser les frais de service de garde pour les journées extraordinaires, telles que la 

période des fêtes et la semaine de relâche.   
- La proposition de calendrier scolaire pour 2023-2024 a été présentée. 
- Le comité entreprend la révision de ses documents de régie interne pour ajouter entre autres de l’orientation 

pour les parents substituts. 
- Les montants prévus pour couvrir les frais de garde varient d’un CÉ à l’autre, allant même jusqu’à 15,00$/heure. 

Ce point sera discuté à une prochaine rencontre du comité. 
- Transport scolaire :  

- le contrat de six ans avec le transporteur sera signé sous peu 
- il y a eu de nombreux bris d’autobus depuis la rentrée scolaire, soit plus de 200 alors qu’il y en avait eu 

environ 600 au cours de l’année 2021-2022 
- il y a une pénurie de remplaçants de conducteurs dans l’ensemble des centres de services de la région 
- un déficit de 1.3 millions de dollars est prévu 
- rappel de l’importance de s’inscrire aux alertes d’annulation ou modification du transport 
- une consultation est en cours pour évaluer la possibilité d’augmenter la distance qui qualifie les élèves en 

tant que marcheurs pour les écoles secondaires du CSSD   
 

 M. Bruni enverra les documents de consultations en cours aux membres du CÉ. 
 

14. Mot du personnel enseignant 

 
L’activité d’Halloween a été un succès.   
 
Les sorties de la 1ère année et de la classe EVA se sont très bien déroulées.  
 



Les enseignants sont présentement dans la période de production des bulletins et de révision des plans 
d’intervention. 
 

15. Mot du service de garde et personnel de soutien 

  
Le sondage pour déterminer les besoins d’accès au service de garde durant la période des fêtes sera envoyé le 14 
novembre. 
 
Une des éducatrices a proposé un projet d’art pour Noël où les groupes des différents niveaux créeraient des 
décorations de Noël deux jours par semaine. 

 

16. Mot du personnel professionnel 

 
La semaine du 21 novembre sera la semaine des professionnelles/els de l’éducation.  
 
Le club de lecture a débuté à SMG et 20-25 élèves y participent. Le projet sera probablement mis en place à l’édifice 
Lavigne également. 

 

17. Mot de la présidence 

 
M. Bruni remercie les enseignants et la direction pour leur travail, ainsi que les parents pour leur implication.  
  

18. VARIA 

 
Les cliniques de vaccination et les rencontres avec l’hygiéniste dentaire vont reprendre bientôt pour les groupes 
d’âge ciblés, ainsi que les groupes qui n’y ont pas eu accès pendant la pandémie. 
 

19. Levée de l’assemblée 

 
Il est proposé par Annie Drapeau et Stéphanie Bonin d’approuver la levée de l’assemblée à 19h45. 
 

Proposition approuvée à l’unanimité 

 

 


